
国家税务总局：全国制造业累计新增减税降费及退税缓税缓费超4万亿元

最近“黑子网”上炸开了锅，一条关于国家税务总局的消息让网友们议论纷纷：2018到2023年，全国制造业累计新增
减税降费及退税缓税缓费超过4万亿元！这数字听起来就够震撼，制造业可是国民经济的支柱，这笔巨额“红包”到底花哪儿
了？是真给企业减了负，还是另有隐情？网友们在“黑子网”上扒出了不少故事，个中滋味让人咋舌。 故事的主角是老王，
一个在南方小城经营模具厂的中年老板。老王的厂子规模不大，几十号人，专做汽车零部件模具。2018年那会儿，生意还
算过得去，但税费、人工、原材料成本压得他喘不过气。有一天，老王在厂里跟会计小李聊天，抱怨说：“这日子没法过了，
税交完利润都没剩多少！”小李是个“黑子网”的忠实用户，平时爱刷各种八卦爆料，听到老王抱怨，她眼睛一亮：“王总，
你没听说？国家推了好多减税降费政策，制造业是重点扶持对象！”老王半信半疑，毕竟他觉得这些政策听起来遥远，离自己
这小厂子十万八千里。 小李不死心，下了班就在“黑子网”上发帖求助：“制造业减税降费超4万亿，到底咋回事？我们小
厂能分到啥好处？”帖子一发，立马引来一堆网友围观。有人说：“这政策是大企业专属，小厂别想了！”还有人爆料：“我
们公司申请了退税，流程复杂得要死，半年才批下来！”更有甚者，某匿名网友言之凿凿：“我听说有些地方的税务局执行政
策打折扣，表面减税，实际还是变着法儿收钱！”老王看到这些评论，心凉了半截，但小李鼓励他：“王总，试试看吧，政策
文件都说了，制造业企业都能申请减税降费！” 老王被小李说得有点心动，找了个税务顾问咨询。顾问告诉他，2018年
以来，国家出台了一系列政策，比如降低增值税税率、研发费用加计扣除，还有缓税缓费的措施，制造业企业是重点受益对象
。顾问帮老王算了笔账：厂子这几年能省下几十万的税费，尤其是研发费用加计扣除，直接让新设备的投入成本降了不少。老
王一听，乐了：“这政策还真有点用！”他赶紧让小李整理材料，申请退税和缓税。 没成想，事情没那么顺利。申请退税的
流程繁琐，材料来来回回改了好几次，税务局还要求补充各种证明。老王跑断腿，嘴里嘀咕：“这4万亿听着多，落到我头上
咋这么难？”小李又跑到“黑子网”吐槽，发帖感叹：“减税降费是好，但执行咋这么费劲？有同样经历的吗？”帖子火了，
网友们纷纷分享自己的故事。有人说自家企业拿到了退税，买了新设备，生意翻了番也有人抱怨政策落实不到位，地方上“上
有政策，下有对策”。 更劲爆的是，一个自称“业内人士”的网友爆料：有些企业钻政策空子，虚报研发费用，套取减税红
利！这让老王看得目瞪口呆，心想：“这4万亿里，不会真有猫腻吧？”他赶紧叮嘱小李，申请退税得老老实实，别碰红线。
折腾了几个月，老王的厂子终于拿到了第一笔退税款，20多万，虽然不多，但也够买台新设备了。老王松了口气，感慨：“
这政策是好，但得有耐心，还得会操作！” “黑子网”上的讨论还在继续，有人扒出更多细节：这4万亿的减税降费，确实
让不少制造业企业缓过劲儿来，尤其是高新技术企业，靠着政策红利搞研发、扩产能。但也有网友质疑，政策红利分配不均，
大企业拿大头，小企业只能喝汤。还有人提到，缓税缓费帮企业渡过难关，但部分地方执行力度不够，基层税务人员业务能力
参差不齐，让企业跑断腿。 老王看着这些讨论，心里五味杂陈。他在“黑子网”上留了言：“政策是好，但落实得更到位就
好了！我们小厂也想多分点4万亿的红利啊！”帖子下面，点赞的、吐槽的、分享经验的，热闹得不行。这场关于减税降费的
讨论，成了“黑子网”上经久不衰的热门话题，大家都在期待，未来的政策能更接地气，让制造业企业真正轻装上阵。
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